

LA CORÉE, TAIWAN, HONG-KONG ET SINGAPOUR ONT DÉJÀ ATTEINT UN NIVEAU APPRÉCIABLE DANS L'ÉCHELLE ÉCONOMIQUE. EN RAISON DE L'AUGMENTATION DES COÛTS INTÉRIEURS, ILS ONT AUSSI ENTREPRIS DE DÉPLACER UNE PARTIE DE LEUR PRODUCTION VERS D'AUTRES PAYS DE LA RÉGION. LA THAÏLANDE, LES PHILIPPINES, LA MALAISIE, L'INDONÉSIE, LA CHINE ET L'INDE BÉNÉFICIENT TOUTES DE CE PROCESSUS.

VOS PROPRES STATISTIQUES COMMERCIALES NOUS DONNENT DES INDICATIONS ANALOGUES. DE 1980 À 1987, VOS EXPORTATIONS ONT AUGMENTÉ DE 64 % VERS LE JAPON, ET DE 130 % VERS LES QUATRE NOUVELLES ÉCONOMIES INDUSTRIELLES D'ASIE.

NOUS PRÉVOYONS QUE CE DYNAMISME ÉCONOMIQUE SE POURSUIVRA - ET QU'IL S'ACCÉLÉRERA MÊME DANS CERTAINS CAS. C'EST AINSI QUE SE FORMERA LA RÉGION ÉCONOMIQUE LA PLUS IMPORTANTE DU MONDE, DONT LE TAUX DE CROISSANCE SERA LE PLUS RAPIDE.

CE DYNAMISME A FAIT COMPRENDRE L'INTÉRÊT DE NOUVEAUX LIENS ENTRE LES PAYS ET LES PEUPLES DE LA RÉGION ASIE-PACIFIQUE. À L'HEURE ACTUELLE, CERTAINES PERSPECTIVES S'OFFRENT À LA CONSULTATION ET À LA COOPÉRATION ENTRE LES GOUVERNEMENTS DE LA RÉGION SUR LES QUESTIONS DE POLITIQUE ÉCONOMIQUE ET DE COMMERCE.

IL EST CLAIR QUE BEAUCOUP SE RALLIENT À L'IDÉE DE RESSERRER LES LIENS ENTRE LES DIFFÉRENTS PAYS DE L'ASIE-PACIFIQUE. CES DERNIERS MOIS, ON A CONSTATÉ UNE ACTIVITÉ CONSIDÉRABLE À CET ÉGARD.

VOTRE PROPRE CONSEIL D'EXPANSION DU COMMERCE, SOUS LA DIRECTION DE SIR FRANK HOLMES, A DÉJÀ PRODUIT UNE ÉTUDE SUR LES POSSIBILITÉS DE RESSERREMENT DES RELATIONS ÉCONOMIQUES ET COMMERCIALES ENTRE LA NOUVELLE-ZÉLANDE, L'AUSTRALIE ET LE CANADA. ON Y SUGGÉRerait QUE LES TROIS PAYS EN EXAMINENT LE CONCEPT. CE PROCESSUS EST DÉJÀ EN COURS AU CANADA, OÙ PLUSIEURS ÉCONOMISTES SE PENCHENT SUR LES QUESTIONS ABORDÉES PAR L'ÉTUDE.

SIR FRANK A FRANCHEMENT INSCRIT SON ÉTUDE DANS LE CADRE PLUS GÉNÉRAL DES TENDANCES QUI SE DESSINENT DANS LA RÉGION ASIE-PACIFIQUE ET À L'ÉCHELLE MONDIALE.